

# ひろば



※学校・家庭・地域は三位一体 「伝え合い、つながり合おう」～ともに学び、ともに育つ～※

新型コロナウイルス感染症の分類が「5類」になりましたので、コロナ禍前（全く同じではありませんが）のように、学校が、保護者や地域の皆様と「お顔の見える距離」で、教育活動を進めていきたいと考えています。

## オープンスクールを行いました 5月17日・18日・31日

まずは、5月に3日間のオープンスクール。各教室での学習の様子や子どもたちの様子、休み時間や給食の時間等、様々な場面をご覧くださいました。



お子さんの様子、クラスや学年の子どもたちの様子はいかがでしたか？教員の授業の様子はいかがでしたか？教員が、各教科において、様々な工夫をしながら授業をしているところをご覧くださいましたと思います。

### 【引き渡し訓練の様子】災害等が起こった場合、お子さんを保護者に確実に引き渡すための訓練



暑い中の訓練でした。万が一の場合は、天候等の状況は関係ありません。運動場や教室等、「できる方法」「できる場所」で、そして、「その時に対応できる人」が対応することになります。

**だからこそ、冷静さと協力が必要。**

実際には、本校の教職員も含め、誰も対応できない場合もあり得ます。避難訓練では、子どもたちに、「最終的には、自分の命を守るのは自分です。」と伝えています。日頃から、お子さんと一緒に通学路を歩くなど、はぐれてしまった時の集合場所を決めておくなど、「命を守る」ための取組や行動の仕方をご家庭でも確かめておいてください。よろしくお願いします。

「静かに話を聞きましょう。」「相手の話の内容を考えながら聞きましょう。」「分からないことは質問しましょう。」等、普段、教室で担任の先生が子どもたちに話していることです。これを、災害等が起きた場合に置き換えてみましょう。同じですね。有事の際は、一人ひとりの冷静な行動と協力が必要です。学校は、国語や算数の勉強だけではなく、様々な場面で役立つ行動を学ぶ場でもあります。

### 【5年生、宿泊学習（マキノ高原）の説明会の様子】



オープンスクールの時でしたので、児童と保護者が合同で説明を聞きました。「準備を手伝って頂きますが、お子さんが自分でできるようにしましょう。」と担任からの話。体調管理もしっかりして、みんな元気に行って帰ってきたいです！

## 【「性」に関する授業・講演会の様子】



長年、タブー視されてきた「性」に関する授業を、今回は3年生を対象に実施。授業後、保護者向けの講演会を実施。「正しい知識を子どもたちに伝えることは、安心して相談できる環境を整えること。」と、講師の先生の言葉でした。

## 津田レンジャーの皆様、保護者の皆様、ありがとうございます♪

少しずつ、地域の皆様の登録者が増えてきています。また、保護者の皆様の「できる範囲」でのご協力が増えてきています。とってもありがたいことです。



「できる人」が「できる時」に「できる範囲」で「無理なく」していただくのが津田レンジャーです。保護者の皆様も、無理なく学校の、子どもたちの「サポーター」になってください。よろしくお願いします！

## 久しぶり！運動場での「児童集会」

コロナ禍では、タブレットを活用して配信型の児童集会を行ってきました。今年度は、最初から運動場で行いました。



子どもたちに、大阪北部地震の話を通して「自分の命は自分で守る」と人と人権教育の観点から、「性別」に関する話を話しました。詳しくは、学校ブログに載せていますので、ご覧ください(#^^#)

自分と相手に「ちがい」があることは当たり前です。たくさんの人が同じ考えをもっていることもあれば、少ない人数だけの考えもあります。では、少ない人（少数派）の考えは、ダメなのでしょうか？いろいろな考え方があり、お互いに納得する（わかる）には、どうしたらいいのでしょうか？自分の考えを伝えたり、相手の考えを聞いたりしながら、答えを出していくことも、教室で、学校で学んでいます。時には、もめてしまうことも。もめた後、どうすればいいのかを考えるのも1つの学習。

## 「みるメール」の登録 ありがとうございます

多くの方々に登録いただいております。登録した媒体（スマホ等）のセキュリティがあがり、自動的に登録が定期的に削除されることがあるそうです。また、「迷惑メール」として振り分けられることもあるようですので、指定受診設定（「迷惑メール」にならない設定）をお願いします。

# お子さんの「姿勢」、いかがですか？



各教室を見て回っていると気になるのが、子どもたちの「姿勢」です。「机に伏してしまっている」「ひじをついて食事をしている」等、気になる場面が見受けられます。家庭でのお子さんの様子は、いかがですか？

姿勢が悪くなる要因として、あるサイトでは次の4つが挙げられていました。

- ①筋力低下 ②スマートフォンやパソコン等の使用 ③生活リズムの乱れ ④家庭環境

コロナ禍で、運動する時間が減少したことで筋力が低下している。  
 スマホやパソコンを使うときの悪い姿勢がクセになる。  
 朝、起きられずに朝食を抜く、寝不足等によって集中力が保てなくなる。  
 集中して学習することができない環境による。

姿勢が悪いと、様々な悪影響が・・・

**お子さんの将来のためにも、悪い姿勢を矯正し、心身ともに健康な身体づくりを！**

◆自己肯定感が低下する

姿勢が悪いことで、自分自身の気持ちも落ち込んでしまったり、やる気がないように見られてしまい、注意を受けてしまうことも。

◆消化不良がおこる

内臓が圧迫されて、うまく働かずに消化不良を起こし、腹痛の原因になることも。

◆呼吸が浅くなる

肺が圧迫され、呼吸が浅くなり、十分に休めないとともに、肩こりや頭痛が起きたり、免疫力が低下したりする。

**自分自身を支える筋力をつけていきたいものです。体育の時間だけでは体力はつきません。心も身体も健康になるよう、普段から運動することを習慣づけていきましょう！**

## 6月の諸費について

	給食費	学習費	PTA会費	校外学習費	合計
1年	3,800円	3,000円	220円(兄弟ありは0円)	0円	7,020円(兄弟ありは6,800円)
2年	3,800円	2,000円	220円(兄弟ありは0円)	3,357円	9,377円(兄弟ありは9,157円)
3年	3,800円	2,000円	220円(兄弟ありは0円)	0円	6,020円(兄弟ありは5,800円)
4年	3,800円	3,000円	220円(兄弟ありは0円)	3,279円	10,299円(兄弟ありは10,079円)
5年	3,800円	3,000円	220円(兄弟ありは0円)	0円	7,020円(兄弟ありは6,800円)
6年	3,800円	3,000円	220円(兄弟ありは0円)	0円	7,020円(兄弟ありは6,800円)

※引落1回目：6月1日(木)・引落2回目：6月9日(金)  
 ※現金徴収日：6月23日(金)(高額になりますので、「引落」をお願いします。)

**【学校教育目標】元気で明るい子 きまりを守り、仲よく助け合う子 自分で考え、進んで実行する子**

令和5年度 枚方市立津田小学校 行事予定 6月

日	曜	予定	保健	下校時間	SC/心
1	木	諸費振替1回目	歯科検診：酒井Dr	通常	
2	金	3年2限自転車教室（運動場）4年音楽スポット指導3H体育館		通常	心
3	土	土曜授業 ※参観ではありません（1～3H）・クリーン津田（2H） オープンスクエアのみあり		11：30	
4	日				
5	月	代休 オープンスクエアなし 児童会8時～19時			
6	火	6H委員会		通常	
7	水	不審者避難訓練		通常	SC
8	木	3年生校外学習（市内巡り）		1.2.4.5.6年通常 3年帰校後に下校	
9	金	諸費振替2回目		通常	心
10	土	創立記念日 オープンスクエアなし			
11	日				
12	月	プール開き		通常	
13	火	芸術鑑賞会10：00～1.2.3年 11：15～4.5.6年/6Hクラブ		通常	
14	水	児童集会（4年生歌発表 体育館）		通常	
15	木	校内研究授業（3-3）		1.2.4.5.6年 13：15下校 3年通常	
16	金	6年生校外学習（奈良公園）		1.2.3.4.5年通常 6年帰校後に下校	
17	土	留守家庭児童会室臨時開室8時～18時 オープンスクエア9時～17時			
18	日				
19	月	4年生音楽会出場（12：45正門集合15：10出演16：30帰校予定）		1.2.3.5.6年通常 4年は帰校次第下校	
20	火	6Hクラブ		通常	
21	水	3年生図書館見学2.3H		通常	
22	木			通常	
23	金	現金徴収日		通常	SC/心
24	土				
25	日	5年マキノ高原			
26	月	5年マキノ高原		1.2.3.4.6年通常 5年帰校後に下校	
27	火	5年代休		1.2.3.4.6年通常 5年代休	
28	水			通常	
29	木			通常	
30	金			通常	心

※オープンスクエア：土曜平日のみ17時まで（10月～3月は16時30分まで）日曜、祝日、代休、創立記念日はなし  
 ※留守家庭児童会：土曜基本的になし（月1回程度開室）平日19時まで 土曜18時まで